

CUARTEL POLÍTICO

Héctor Ponce  @HectorPonce99**Morena será una aplanadora en Sinaloa**

Con una amplia mayoría en el Congreso del Estado, con todas las diputaciones federales, la senaduría y las principales presidencias municipales, Morena se convierte en la primera fuerza política de Sinaloa.

El poder que tendrá en el estado Morena será casi absoluto, tendrá en sus manos gestionar el presupuesto para Sinaloa, y hasta el momento ganaron 20 diputaciones locales, lo que los convierte en una aplanadora en el Congreso estatal.

Todavía sin contar con los números oficiales de la votación, se estima que las tres alianzas quedarían de la siguiente manera: PRI-Verde-Panal con 8 diputados, PAN-PRD-PAS con 5 y la alianza de Morena-PT-PS con 27.

Cabe destacar que estarían perdiendo su registro el Partido Verde, Nueva Alianza, PES, PRD, Movimiento Ciudadano y el PAIS. Otro dato es que en la pasada elección ningún candidato independiente logró el triunfo.

Contra. Los gobernadores del PAN que nunca respaldaron al candidato presidencial de su partido Ricardo Anaya por no estar de acuerdo con decisiones fueron Francisco Domínguez, de Querétaro; Carlos Joaquín González, de Quintana Roo; Francisco Javier Cabeza de Vaca, de Tamaulipas; Carlos Mendoza, de Baja California Sur; Martín Orozco, de Aguascalientes; y José Rosas Aispuro, de Durango.

Además, el bloque de gobernadores exige que haya renovación en la dirigencia nacional del PAN.

En campaña también era un secreto a voces que nunca apoyaron al candidato presidencial Ricardo Anaya. Antier expresaron su voluntad de trabajar de manera conjunta con Andrés Manuel López Obrador.

Otro de los objetivos del grupo de gobernadores panistas es evitar que Ricardo Anaya regrese a la dirigencia nacional del partido, definitivamente desde las internas quedó muy fracturado el albi azul. Después de los catastróficos resultados le urge a Acción Nacional una reestructuración y una purga de todos los malos elementos que han sido un lastre.

Polémico. Está para estudio el fenómeno del Chenel Valenzuela que logró sobrevivir al tsunami de Andrés Manuel López Obrador. El popular político ganó la diputación local por el Distrito 9 de los municipios de Salvador Alvarado y Angostura. Así lo ha hecho con diferentes partidos, el Chenel se ha hecho tan famoso que en memes piden que sea el entrenador de la selección nacional de fútbol porque gana en todos los partidos. La última fue noticia nacional, el diputado local electo se vistió de santo para agradecer el voto que le brindó la ciudadanía, inmediatamente se hizo viral.

Gabinete. Quien fuera el coordinador de campaña de la zona noroeste del país, Marcelo Ebrard, sería el próximo secretario de Relaciones Exteriores del próximo gobierno de Andrés Manuel López Obrador. Sabemos que es uno de los grandes amigos del virtual presidente de la República y en el cierre de campaña se les vio muy cercanos.

Memoria Política. “En la prosperidad es muy fácil encontrar amigos, en la adversidad no hay nada más difícil”, Epicteto de Frigia.

Diputados priistas regresan al perder la elección

➤ Ayer se reincorporaron nueve legisladores que perdieron en las urnas el domingo, y se espera que la otra semana haya más regresos

Ramón Beltrán
@sabalza125

Hasta ayer, al Congreso de Sinaloa habían regresado catorce diputados que perdieron en las urnas el pasado domingo. En marzo pidieron licencia 31 legisladores de los 40 que integran la Cámara local.

Este jueves tocó el turno a los legisladores del PRI, quienes defendieron su regreso, porque aseguraron que van a trabajar, además de que, como era un periodo corto, tienen muchos pendientes y van a concluirlo.

Se espera que la próxima semana regrese otro grupo de legisladores del PRI y del PAS. Los que no van a regresar son Aarón Rivas y José Menchaca, pues dejarán trabajar a sus suplentes.

➔ Defensa

Cuestionados sobre la lección que les dejó el voto de castigo de los sinaloenses, recalcaron que ellos fueron electos para este periodo (dos años), por lo que tienen el derecho a regresar.

Además, enfatizaron que la ley se los permite y que al tener mucho trabajo pendiente harán lo propio para dar salida a iniciativas pendientes.

Se les recordó que algunos suplentes hicieron mejor trabajo que ellos, pero se defendieron y dijeron que se respeta lo que hicieron, pero que las iniciativas presentadas y aprobadas los respaldan.

Irma Tirado Sandoval, competidora que perdió el Distrito 1 federal por Mazatlán, dijo que su trayectoria no es solo de política y sabe trabajar, así que no vive de eso.

Defendió que los ciudadanos hayan castigado al PRI con el voto en contra, que fue el más castigado en las urnas, pero aclaró que no



FOTO: RAMÓN BELTRÁN

➤ Maru Medina, Tomás Amador y Feliciano Valle, diputados que regresaron.

➤ PERDIERON

Regresan

- 1.- Juan Pablo Yamuni
- 2.- Zenén Xóchihua Enciso
- 3.- Sylvia Treviño Salinas
- 4.- Francisca Henríquez
- 5.- María Fernanda Rivera
- 6.- Irma Moreno
- 7.- Irma Tirado Sandoval
- 8.- Margarita Villaescusa
- 9.- María Eugenia Medina
- 10.- Elsy López Montoya
- 11.- Feliciano Valle
- 12.- Jesús Marcial Liparoli
- 13.- Tomás Amador
- 14.- Gloria González Burboa

31

DIPUTADOS

pidieron licencia para ir en busca de la reelección para un periodo mas.

todo es malo: “Claro que no, sería como decir que México no tiene pasado, y discúlpame, pero sí lo tiene”, recalcó.

➔ Está legitimado

Por su parte, Jesús Marcial Liparoli enfatizó que la gente no lo eligió para el periodo que viene, pero que este, por el que regresa, está legitimado. Recalcó que el Congreso no es de matemáticas, sino de acuerdos y diálogo, y se mide más por los consensos.

En relación con los suplentes, dijo: “Finalmente, él siempre fue el suplente, y el suplente la palabra literal deja bien clarito qué es”, mencionó.

Margarita Villaescusa dijo que regresó para sacar la ley de vivienda: “Entonces decidí regresar para terminar lo que me quedó pendiente”.

La priista aseguró que no

se arrepiente de haber competido, y que está en su derecho de regresar, no viene a hacerse tonta porque viene a trabajar.

Mientras tanto, Tomás Amador recalcó que la derrota fue algo sorprendente y que la persona que no lo vea así está equivocada: “Tenemos dos, tres iniciativas ahí, sobre todo en el deporte. Hay que cerrarlas, sacarlas”.

El legislador expresó que su decisión de regresar fue meditada y lo hará para trabajar, ya que es joven. Si no dejó al suplente es porque está en todo su derecho, y eso lo platicó con él.

Se le comentó que Ernesto Verdugo, diputado suplente de Amador Carrasco, realizó buen desempeño, y que le aprobaron en dos meses una iniciativa, mientras que presentó cuatro; pero solo se limitó a contestar: “Felicidades por él”.